

## BELGISCHE SENAAT

ZITTING 1970-1971.

28 JANUARI 1971.

**Voorstel van verklaring betreffende  
de herziening van artikel 107 van de Grondwet.**

### TOELICHTING

Artikel 107 van de Grondwet bepaalt dat de hoven en rechtbanken de algemene, provinciale en plaatselijke besluiten en verordeningen alleen toepassen in zover zij met de wetten overeenstemmen.

Sinds 31 december 1970 is deze bepaling onvolledig : de besluiten en verordeningen moeten inderdaad niet alleen in overeenstemming zijn met de wetten van de centrale wetgever maar ook met de decreten die uitgaan van de Cultuurraden.

Ons land moet een rechtsstaat zijn, waarin de wet en het decreet rechtszekerheid verschaffen aan de burgers. Deze laatsten zouden hun vertrouwen in wet en decreet verliezen, als de rechtbanken zich het toetsingsrecht zouden toeëigenen. De gekozen organen van de bevolking en meer bepaald van de cultuurgemeenschappen moeten, gelet op hun vertegenwoordigend karakter, de voorrang hebben op de rechters, die slechts benoemd zijn.

Derhalve is het wenselijk artikel 107 aan te vullen met de woorden : « ... (in zover zij met de wetten) en met de decreten (overeenstemmen) ».

W. JORISSEN.

\*\*

### VOORSTEL

Er is reden tot herziening van artikel 107 van de Grondwet met het oog op de aanvulling ervan.

W. JORISSEN.  
R. DIEPENDAELE.  
F. BAERT.  
L. VANDEWEGHE.  
J. HARDY.  
F. BLANCQUAERT.

R. A 8527

## SÉNAT DE BELGIQUE

SESSION DE 1970-1971.

28 JANVIER 1971.

**Proposition de déclaration relative  
à la révision de l'article 107 de la Constitution.**

### DEVELOPPEMENTS

Aux termes de l'article 107 de la Constitution, les cours et tribunaux n'appliqueront les arrêtés et règlements généraux, provinciaux et locaux, qu'autant qu'ils seront conformes aux lois.

Or, depuis le 31 décembre 1970, cette disposition est incomplète : les arrêtés et règlements doivent en effet être conformes non seulement aux lois votées par le législateur central, mais aussi aux décrets émanant des Conseils culturels.

Notre pays se doit d'être un Etat de droit, dans lequel la loi et le décret garantissent la sécurité juridique des citoyens. Ces derniers pourraient perdre leur confiance dans les lois et décrets, si les tribunaux s'arrogeaient le droit du contrôle de la légalité. Les organes élus de la population et plus particulièrement ceux des communautés culturelles doivent, en raison de leur caractère représentatif, avoir priorité sur les juges qui, eux, sont simplement nommés.

Il convient dès lors de compléter l'article 107 par les mots : « ... et aux décrets ».

\*\*

### PROPOSITION

Il y a lieu à révision de l'article 107 de la Constitution en vue de le compléter.

R. A 8527